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Уважаемые преподаватели и сотрудники, студенты и выпускники 
Уральского государственного университета путей сообщения!

Наш университет отмечает знаменательное событие – свой 55-летний юбилей!
За годы существования УрГУПС выпустил более 60 тысяч специалистов транспортной от-

расли для всей страны. Мы можем и должны гордиться славными страницами истории своей 
alma mater. За последние пять лет университет из обычного вуза превратился в вертикально 
интегрированный транспортный университетский комплекс. И, несомненно, это путь был бы 
невозможен без единого стремления развиваться и совершенствоваться. Сегодня в универси-
тете трудится слаженная команда профессионалов из самых лучших преподавателей, ответст-
венных и грамотных сотрудников, самых активных и находчивых студентов.

Дорогие друзья! В этот юбилейный год от всей души желаю, чтобы все ваши мечты испол-
нились, чтобы всегда и на все хватало сил и смелости, крепкого здоровья, добра и благополу-
чия, дальнейшего процветания и отличного настроения!

С праздником!
С наилучшими пожеланиями,

ректор УрГУПС, профессор
А. Г. Галкин
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Уважаемые коллеги! 
Дорогие друзья!
Поздравляю весь профессорско-пре-

подавательский коллектив, сотрудников, 
студентов и выпускников УрГУПС с 55-
летним юбилеем!

За эти годы УрГУПС прошел долгий 
и яркий путь развития от узкоотрасле-
вого транспортного института до мно-
гопрофильного научно-образовательно-
го и исследовательского центра, став при 
этом крупнейшей кузницей инженерных 
кадров не только для Уральского регио-
на, но и для всей страны.

Верность традициям, умение откли-
каться на веяние времени и работать 
на перспективу позволяют коллекти-
ву УрГУПС оставаться в рядах ведущих 
университетов России. 

Сейчас УрГУПС – это один из круп-
нейших в регионе учебно-научных ком-
плексов, обеспечивающий эффектив-
ность фундаментальных и прикладных 
исследований, успешно развивающий 
инновационную деятельность.

Руководство России ставит сегодня 
перед страной масштабные и амбициоз-

ные задачи. И важная роль в их реше-
нии принадлежит вузам. Уверен, обла-
дая мощным интеллектуальным и твор-
ческим потенциалом, хорошей матери-
ально-технической базой, желанием и 
возможностями, вместе мы выйдем на 
самые высокие позиции в системе совре-
менного высшего отечественного обра-
зования.

Желаю коллективу Уральского госу-
дарственного университета путей сооб-
щения дальнейших успехов в деле подго-
товки и воспитания высококвалифици-
рованных специалистов, новых откры-
тий, смелых проектов и свершения твор-
ческих замыслов!

О.П. Каменских, 
директор ПИЖТ

Уважаемые друзья!
Сердечно поздравляем вас со знаме-

нательной датой – 55-летием со дня ос-
нования Уральского государственного 
университета путей сообщения!

Сегодня УрГУПС по праву являет-
ся одним из ведущих образовательных 

Уважаемые коллеги, дорогие студенты!
Прошло 55 лет со дня образования нашего университета. За эти 

годы он превратился в один из ведущих транспортных вузов страны. 
Достойное место УрГУПС занимает и в Уральском регионе. Это 

достигнуто самоотверженным трудом преподавательского состава. 
Любой успешный коллектив опирается на традиции. 

В нашем вузе среди них всегда были уважительное отношение к 
преподавателям, требовательность к студентам, обеспечивающая вы-
сокое качество подготовки специалистов. Вуз гордится своими вы-
пускниками!

За последние пять лет, прошедших со дня пятидесятилетнего юби-
лея, вуз получил дальнейшее развитие, в первую очередь, в развитии 
материально-технической базы. Это залог новых успехов.

Поздравляю коллектив сотрудников и студентов со знаменатель-
ной датой! Желаю каждому исполнения желаний! 

Президент УрГУПС А.В. Ефимов

Поздравляем!

>>
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Поздравляем!

научно-методических центров в России. 
Широкая практическая, инновационная 
направленность, современные техноло-
гии, новаторские проекты, которые реа-
лизует университет, позволяют уверенно 
идти в ногу со временем, заниматься глу-
бокой исследовательской работой. 

Благодаря целеустремленности, ог-
ромной созидательной энергии, твор-
ческому поиску, высокому профессио-
нализму, умению бережно хранить за-
ложенные традиции, ваш коллектив не-
изменно добивается успехов в осуще-
ствлении самых смелых планов и идей. 
Желаем, чтобы ваши умения и стрем-
ления никогда не заканчивались, а мы 
со своей стороны приложим все усилия, 
чтобы на вашем пути всегда горел «зе-
леный» цвет!

Филиал УрГУПС в г. Тюмени

Уважаемые коллеги!
От всей души поздравляем вас с этой 

замечательной датой! Желаем крепкого 
здоровья, процветания, благополучия!

– Полсотни пять!
– Да! Две «пятерки»,
Что заслужил УрГУПС по праву!
Стоит он на ногах так твердо!
И это очень нам по нраву!
Ведь здесь работают лишь профи,
Готовя кадры для дороги,
Они успешно обучают
Неподкупаемы и строги!
Среди выпускников известных
Начальники дорог, министры,
Ученые, кто зажигает искру
Идей безумно интересных.
И труд научный им по силам!
Они творят и созидают!
Скромны, просты и креативны - 
За это их и уважают!
Сей вуз закончил и Мишарин-
С дорогою он тесно связан!
И нам благоволит недаром -
Образованием обязан!
Людей достойных знаем массу,
Кем от души гордиться можно,
Кто трудится не просто классно,
А идеально профпригодно.
Пусть молоды они иль возраст

Бальзака мудрого имеют,
Они все покорят вершины
Открытий новых! Не стареют!
Мы поздравляем всех вас 
с юбилеем,
Желая, чтоб «пятерок» 
больше стало,
И, чтобы силы не жалея,
Вы украшали нашей Родины 
просторы!

Коллектив филиала УрГУПС в г. Н. Тагиле

Уважаемые коллеги!
Коллектив филиала УрГУПС в г. Зла-

тоусте сердечно поздравляет работников 
и ветеранов ФГБОУ ВПО «Уральский го-
сударственный университет путей сооб-
щения» с 55-летием!

Высокий профессионализм, неис-
сякаемая творческая энергия, предан-
ность достойному делу Преподавателя, 
дарящего свои знания, душевную тепло-
ту и дружеское участие студентам – эти 
качества всегда отличали сотрудников 
УрГУПС. Искренне желаем вашему кол-
лективу профессионального совершенст-
ва, благополучия и стабильной работы!

Филиал УрГУПС в г. Златоусте

Дорогие преподаватели, 
сотрудники, ветераны, 
студенты и аспиранты!
От всей души поздравляю славный кол-

лектив Уральского государственного уни-
верситета путей сообщения с юбилеем!

 Ваша верность традициям, умение 
шагать в ногу со временем, работать на 
перспективу позволяют университету 
оставаться ведущим техническим вузом 
региона и одним из престижных вузов 
страны.  Мы гордимся, что являемся ча-
стью университетского комплекса, доро-
жим сложившимися деловыми и друже-
скими отношениями.

Желаю дальнейшего роста, процвета-
ния, продуктивной работы в деле подго-
товки надежных и квалифицированных 
кадров для железнодорожной отрасли. 
Всему профессорско-преподавательско-
му составу, сотрудникам и ветеранам хо-
чется пожелать доброго здоровья и всяче-
ских благ! А студентам – отличной учебы, 
успехов во всех начинаниях и веселой, не-
забываемой студенческой жизни!

Директор ЧИПС Н.З. Сабиров 

Уважаемые друзья!
От имени и по поручению коллекти-

ва колледжа железнодорожного транс-
порта и его директора Натальи Анатоль-
евны Мартыновой поздравляем Ураль-
ский государственный университет пу-
тей сообщения с 55-летием со дня его ос-
нования!

Сколько трудностей и преград про-
шли сотрудники университета, чтобы до-
биться таких успехов и высот! Мы рады 
за вас, гордимся вами, желаем наивоз-
можного процветания и успеха в благой, 
бескорыстной и самоотверженной вашей 
работе, которая так нужна сегодня! 

Коллектив КЖТ

>>
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– Александр Геннадьевич, каким вам 
видится юбилейный год?!

– Юбилей – это время подводить ито-
ги, вспоминать успехи и неудачи, анали-
зировать пройденный путь, строить пла-
ны на будущее. Мы неплохо справились 
с приемной кампанией, несмотря на де-
мографическую яму текущего года. На-
брали не только бюджетных студентов, 
но и платных. Открылись новые специ-
альности и направления подготовки по 
ФГОС. Впервые созданы малые иннова-
ционные предприятия. Выполнили про-
ект многоквартирного дома – общежи-
тия для молодых ученых и преподава-
телей, вынесли инженерные сети из-под 
пятна застройки. Университет успешно 
развивался, совершенствовалась мате-
риальная база, началось повышение за-
работных плат и стипендий.

– Чего достиг университет к своему 
«зрелому возрасту»?

– УрГУПС зарекомендовал себя как 
прочно стоящее на ногах, успешное и 
надежное учебное заведение, известное 
своей школой, своими выпускниками, 
достижениями в науке. Именно это ас-
социируется в первую очередь с универ-
ситетом. У нашего вуза есть традиции, 
которыми мы по праву гордимся, есть 
амбициозные планы на будущее и есть 
коллектив единомышленников для реа-
лизации этих идей.

– Что нового было введено за по-
следнее время?

– Прежде всего, сформирован верти-
кально интегрированный университет-
ский комплекс. Начата реализация ФЦП, 
построен новый учебный корпус, серьез-
но пополнилась материально-техниче-
ская база университета. Выполнено про-
ектирование других объектов ФЦП. От-
крыты новые специальности и направ-
ления подготовки: логистика и управле-
ние цепями поставок, проектирование и 
эксплуатация автомобилей, высокоско-
ростной транспорт и другие. Начат при-
ем в магистратуру, открыт бакалавриат в 
головном вузе и в филиалах. Построена 
единая система АСУ-абитуриент, реали-
зован экстерриториальный принцип по-
дачи заявлений абитуриентов. Внедрена 
система видеоконференцсвязи головного 
вуза и филиалов. Существенно увеличен 
прием в аспирантуру. Создано два новых 
научных журнала. Уральское отделение 
Российской академии транспорта пере-
ведено в Екатеринбург и теперь распола-
гается на базе УрГУПС. Созданы малые 
инновационные предприятия. 

– Расскажите о ближайших перспек-
тивах развития УрГУПС. Что планирует-
ся реализовать?

Если сравнивать масштабы продвину-
тых зарубежных вузов с нами, то, напри-
мер, в MIT обучается около 16 тыс. студен-
тов, а у нас сегодня – 17,5 тыс. Нам не надо 
гигантомании, нам важно в сегодняшних 
масштабах добиться эффективной рабо-
ты того, что есть. Нужно создать комфорт-
ные условия для работы и учебы в стенах 
вуза, обеспечить достойный уровень за-
работной платы. Обязательно сохранить 
отраслевую принадлежность, провести 
диверсификацию специальностей, вос-
требованных на рынке, прежде всего – 
транспортных. Сохраняя приоритет за 
железнодорожным транспортом, найти 
свои ниши в других отраслях транспор-
та, чтобы стать региональным транспорт-
ным вузом в широком смысле этого слова. 

Наш сегодняшний бюджет на 45% 
обеспечивается федеральным бюдже-
том и 55% мы зарабатываем на свобод-
ном рынке сами. Хорошо это или плохо 
для бюджетного вуза? Если опять при-
бегнуть к зарубежному опыту, то веду-
щие зарубежные вузы получают из феде-
рального бюджета 80–90% финансиро-
вания, большая часть которого выделя-

ется под научные исследования и только 
10–20% зарабатывают сами на свобод-
ном рынке. Этим же путем идут и наши 
ведущие университеты, которые в боль-
ших объемах успешно осваивают бюд-
жетные средства различных отраслевых 
и федеральных программ. Нам надо нау-
читься не только участвовать, но и выиг-
рывать в конкурсах, чтобы привлечь до-
полнительное финансирование из бюд-
жета. Нам нужно открывать новые спе-
циальности и направления подготовки, 
выходить на рынки научных исследова-
ний, создавать технопарк, развивать на-
учно-образовательные центры, разви-
вать сотрудничество с бизнесом, с Рос-
сийской академией транспорта. Нам не-
обходимо не только создать малые инно-
вационные мероприятия, но и научиться 
коммерциализировать свои научные раз-
работки, а не просто впустую поддержи-
вать вороха патентов. Все это не само-
цель, все это направлено на более полное 
удовлетворение потребностей транспорт-
ной отрасли региона в высококвалифи-
цированных кадрах, научных исследова-
ниях и инженерных разработках.

– Как готовится университет к пред-
стоящей аккредитации?

– Это очень серьезное испытание в 
жизни любого университета. На сего-
дняшний день правила таковы, что ос-
новной упор делается на тестировании 
остаточных знаний студентов. Это не-
кий аналог ЕГЭ в вузах. Причем сами во-
просы заранее неизвестны, все студенты 
изолируются от преподавателей и прохо-
дят тестирование одновременно. Вопро-
сы, по которым проводится тестирова-
ние, тоже, мягко говоря, не всегда одно-
значны. Здесь у вузов (и наш не исклю-
чение) по крайней мере три проблемы. 
Во-первых, отношение к учебе студен-
тов: сдал-забыл. Во-вторых, неполное 
соответствие рабочих программ стандар-
там, по которым происходит тестирова-
ние. И, в-третьих, есть еще отдельные 
преподаватели, которые читают лекции 
не по тому материалу, который должен 
быть в программах и стандартах, а по ре-
зультатам собственных научных иссле-
дований и интересов. Хорошо, когда эти 
интересы совпадают с программой. Есть 
еще проблемы с защитами диссертаций. 
Если говорить в целом, по вузу, то мы 
укладываемся в аккредитационные по-
казатели. Но есть отдельные укрупнен-

Уверенность в завтрашнем дне
Интервью с ректором УрГУПС А.Г. Галкиным 
об итогах и перспективах развития университета

>>
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ные группы специальностей, где в тече-
ние последних 5–10 лет, а то и более, нет 
ни одной защиты.

– Окунемся в прошлое. Если бы вы 
были основателем УрГУПС, то с чего 
бы начали работу? Чем бы универси-
тет, создаваемый вами с нуля, отличал-
ся от нынешнего?

– В университете я учусь и работаю с 
1978 года. К тому времени вуз уже пред-
ставлял хорошо сформированное и сло-
жившееся учебное заведение. За время 
работы и учебы я имел возможность на-
блюдать за ростом университета, разви-
тием коллектива, гордиться успехами и 
огорчаться поражениями. Безусловно, 
достижения университета и предыду-
щих руководителей вызывают гордость 
и уважение. Но для того, чтобы отве-
чать современным требованиям, вуз 
должен меняться. Помните, как у Кэр-
ролла: даже для того, чтобы оставаться 
на достигнутом уровне, надо все время 
бежать вперед. Не всегда эти изменения 
приятны, часто сопровождаются трудно-
стями, некоторые откровенно болезнен-
ны. И нельзя затягивать и все время от-
кладывать. С начала работы в должно-
сти ректора наибольшие проблемы мне 
доставляло отсутствие системы управле-
ния финансами и ресурсами. Вроде бы 
все структуры были: отдел кадров, пла-
ново-финансовый отдел, бухгалтерия, 
отдел материально-технического снаб-
жения, а системы обнаружить не уда-
лось. Прежде, чем принимать какое-ли-
бо решение, надо оценить обстановку. 
Любая попытка запросить хоть какую-
нибудь аналитику вызывала почти пол-
ную остановку работы и колоссальную 
загрузку подчиненных подразделений на 
пару-тройку недель, а давала среднепо-
толочные результаты. Какая доля фон-
да оплаты труда идет преподавателям? 
Какие источники формирования деби-
торской и кредиторской задолженности? 
Во что нам обходится тот или иной про-
цесс? Как выполняются те или иные ак-
кредитационные показатели, например, 
по наличию ученых степеней? Вот при-
меры вопросов без ответов. 

 Хорошо бы, конечно, начать с чисто-
го листа, все как следует продумать, опи-
сать все процессы, сформировать струк-
туру под процессы (а не наоборот), со-
ставить оптимальное штатное распи-
сание, выбрать площадку гектаров на 
семьдесят, построить светлые просто-
рные учебные корпуса с высокими по-
толками и по-домашнему уютные об-
щежития. Однако работать необходимо 
здесь и сейчас. 

 Второй год мы разрабатываем систе-
му управления финансами и ресурсами. 
Здесь дело даже не в программно-ком-
пьютерной составляющей. Просто такая 

система должна быть именно системой. 
Первые результаты уже удалось полу-
чить: появились внебюджетные деньги 
на увеличение заработной платы и строи-
тельство общежития для молодых уче-
ных и преподавателей. Теперь состояние 
внебюджетного счета вселяет оптимизм и 
позволяет строить другие планы. Созда-
ны система центров финансовой ответст-
венности и единая база договоров и кон-
трактов со всеми контрагентами, отсле-
живающая весь жизненный цикл от заяв-
ки на торги до оплаты счетов. До конца 
текущего года в систему войдут подсис-
темы «зарплата» и «кадры». Далее пред-
стоит вовлечение в единую систему всех 
филиалов, где у нас обучается полови-
на студентов и работает половина пре-
подавателей и сотрудников. В результа-
те будет достигнута полная прозрачность 
и управляемость, что позволит значи-
тельно увеличить эффективность рабо-
ты университетского комплекса и с мак-
симальной отдачей использовать имею-
щиеся финансы и ресурсы, а также при-
влекать новые.

– В чем главное преимущество наше-
го университета перед всеми остальны-
ми? Каков уровень нашего престижа?

– Главное в том, что мы единствен-
ный транспортный вуз региона, вуз, ко-
торый не только сохранил свою отрасле-
вую принадлежность, но успешно разви-
вает партнерские отношения с основным 
работодателем для своих выпускников – 
ОАО «РЖД». Поверьте, таким преиму-
ществом может гордиться далеко не ка-
ждый университет. 

Сейчас рейтинги очень популяр-
ны. Есть целый набор различных рей-
тингов более или менее объективных, 
участие в некоторых из них даже пре-
дусматривает уплату «небольшого» де-
нежного взноса. Объективно трудно 
соревноваться со столичными вузами, 
если университет находится за преде-
лами МКАД. Среди региональных ву-
зов УрГУПС занимает достойное поло-
жение. Я считаю, что УрГУПС настоль-
ко престижен и эффективен, насколько 
успешны его выпускники. У нас много 
успешных выпускников!

– Как вы думаете: чем прежде все-
го привлекает студентов УрГУПС? Как 
вам удается поддерживать такой инте-
рес абитуриентов?

– Наше главное преимущество – от-
раслевая принадлежность. У нас только 
в головном вузе семь общежитий, поэто-
му вот уже два года подряд мы селим всех 
первокурсников независимо от формы 
обучения – платное или бюджет. У нас за-
мечательный парк, современный спорт-
комлекс, компактный студенческий горо-
док, собственный комбинат питания. Хо-

рошая система безопасности и видеонаб-
людения не только внутри зданий, но и на 
территории. Мы сотнями раздаем ноутбу-
ки преподавателям и студентам, которые 
компьютер получают одновременно со 
студенческим билетом. У нас не осталось 
лекционных аудиторий, не оснащенных 
мультимедиа. У нас во всем главном учеб-
ном корпусе бесплатный Wi-Fi для всех 
и интернет проведен во все общежития. 
Студенты нашего вуза не только получа-
ют новые знания от высокопрофессио-
нальных и высококвалифицированных 
преподавателей, но и интересно прово-
дят свободное время, занимаясь в студен-
ческих научных и творческих коллекти-
вах, спортивных секциях. Наши препода-
ватели и студенты выезжают в зарубеж-
ные страны и вузы, к нам приезжают их 
коллеги из-за рубежа. Вертикально-ин-
тегрированый комплекс с сетью филиа-
лов и студентам и преподавателям также 
дает существенные преимущества в уче-
бе и работе. В нашем вузе сохранена про-
цедура содействия трудоустройству вы-
пускников, которую проходят 100% на-
ших студентов. 

– Говорят, что и у помещений есть 
душа. Опишите в двух словах характер 
УрГУПС. С чем он ассоциируется?

– Мне кажется, что в отношении вуза 
форма и содержание совпадают и допол-
няют друг друга. Вы заметили, что про-
должение строительства главного учеб-
ного корпуса позволило избавиться 
от бесформенности? Теперь это почти 
замкнутый периметр. Чем не крепость 
или замок с башнями по углам? Такой 
форпост транспортной науки и знаний 
в уральском регионе. У нас даже своя 
средневековая «армия» есть – «Сталь-
ной путь» называется. Есть и города-к-
репости филиалы, заставы на дальних 
подступах. Кроме того, студенческий го-
родок расположен на полуострове, где 
вместо крепостного рва две водные пре-
грады – Исеть и Ольховка. А отсюда и 
самодостаточность, защищенность, кор-
поративная культура и среда, традиции, 
твердая точка опоры для старта в буду-
щее. Одновременно уменьшается изо-
ляционизм вуза (раньше только немно-
гие посвященные жители города могли 
с трех раз угадать, где расположен вуз), 
растет открытость и узнаваемость.

– Что бы вы хотели пожелать студен-
там и преподавателям в связи с 55-лети-
ем университета?

Прежде всего, уверенности в зав-
трашнем дне. Сегодня надо строить са-
мые смелые планы и нисколько не со-
мневаться в их выполнении. А также же-
лаю крепкого здоровья, благополучия в 
семьях, успехов и удачи! 

Анастасия Мехонцева

>>
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официально

Проректор по научной рабо-
те и международным связям 
С.В. Бушуев:
– «55» – интересная дата. Две пятер-

ки обязывают нас к тому, что мы долж-
ны работать на «отлично», более того – 
вдвойне на «отлично»! Юбилейный год 
мне видится весь в работе: много планов, 
много перспектив. Ожидается новый ви-
ток развития. 

Уже в этом году произошли опреде-
ленные события: мы начали осваивать 
новые возможности, которые у нас поя-
вились в связи с запуском четвертой оче-
реди и расширением научного оборудо-
вания. 

Сейчас у нас уже сформировались на-
правления научной деятельности, науч-
но-образовательные центры, которые 
призваны заниматься использованием 
этого оборудования как в научных, так 
и образовательных целях. Организова-
ли испытательный центр технических 
средств железнодорожного транспорта, 
что, несомненно, является большим дос-
тижением. 

Университет по-прежнему эффек-
тивно реализует свою научную деятель-
ность, и эта деятельность востребована 
на рынке. 

У нас около 150 млн руб. в год за-
рабатывает научно-исследовательская 

Работа на «отлично»
О результатах работы в разных 

сферах университета рас-
сказали проректоры УрГУПС, каж-
дый – по своей части.

часть – это очень хороший показатель 
среди вузов Екатеринбурга.

В УрГУПС функционирует три дис-
сертационных совета, и сейчас мы пла-
нируем открыть четвертый. 

Проводим очень активную полити-
ку в области подготовки кадров высшей 
квалификации, за последние три года 
практически в два раза увеличили коли-
чество аспирантов. Повысили количест-
во защит наших преподавателей и аспи-
рантов, что является очень важным по-
казателем.

В последние годы активизировалась 
работа с правительством Свердловской 
области – мы постоянно выступаем в ка-
честве экспертов и участников всевоз-
можных рабочих групп по вопросам раз-
вития транспорта. 

Ближайшие перспективы – это ак-
кредитация испытательного центра, 
вывод его на расчетную мощность, раз-
витие научно-образовательных цен-
тров.

Что касается международной дея-
тельности, то мы сотрудничаем со стра-
нами СНГ (Казахстан, Кыргызстан, Уз-
бекистан, Украина, Белоруссия). Кроме 
того, у нас плотные связи с Германией. 
Было реализовано несколько программ 
по созданию и развитию по учебному 
направлению, программа по развитию 
научных связей CETRA, ряд программ 
Tempus. Активно мы поддерживаем 
связь с Финляндией. 

Университет есть отражение време-
ни, в котором он находится. В целом, по-
литика, которая проводилась в УрГУПС, 
отвечала веяниям времени, и я надеюсь, 
что потомки также хорошо отзовутся о 
нашей работе.

Проректор по капитальному 
строительству и ремонту  
А.В. Суворов: 
– Запланированные на 2011 год ре-

монтные работы выполнены в полном 
объеме. 

Годовой лимит средств федерально-
го бюджета, выделенный на ремонт, ос-
воен на 100% в 3-м квартале текущего 
года. Выполнен ряд работ, связанных с 
юбилейными мероприятиями. 

В настоящее время в стадии заверше-
ния находятся дополнительные внепла-
новые ремонтные работы. 

Ближайшая перспектива по направ-
лению строительства и ремонта объек-
тов УрГУПС отражена в проекте плана 
ремонтных работ на 2012 год. 

Приоритетными на 2012 год являют-
ся следующие работы: 

– продолжение строительства обще-
жития для преподавательского состава в 
г. Екатеринбурге;

– разработка эскизного проекта учеб-
ного здания филиала в Тюмени;

– проектные работы и устройство 
лаборатории высокоскоростного транс-
порта;

– ремонт фасада общежития № 1;
– начало поэтажного ремонта обще-

жития № 1 (4–5 этажи) и окончание по-
этажного ремонта общежития № 7 (4–5 
этажи);

– проектные и строительно-монтаж-
ные работы по переводу на электропли-
ты общежития № 7;

– мероприятия по экономии тепла и 
электроэнергии, монтаж систем автома-
тического регулирования и узлов ком-
мерческого учета тепловой энергии, при-
менение энергосберегающих осветитель-
ных приборов при ремонте объектов; 

– устранение замечаний по предпи-
саниям ГУ МЧС;

– капитальный ремонт производст-
венных помещений столовой на 2-м эта-
же ГУКа;

– монтаж аудиторной системы опо-
вещения о пожарах и ЧС в «старой» и 
«новой» частях ГУКа, перевод сущест-
вующей системы в формат студенческо-
го радио.

– текущий ремонт помещений ку-
хонь, душевых и санузлов в общежити-
ях и здании ГУКа. 

Работа предстоит большая, но мы 
обязательно с ней справимся! 

Беседовала Елена Пестерева
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развитие

Можно сказать, что ин-
ститут был основан на базе 
Свердловского электротехни-
ческого техникума железно-
дорожного транспорта. Тор-
жественный акт открытия 
УЭМИИТ состоялся 17 нояб-
ря 1956 года.

Свердловский электротех-
нический техникум железно-
дорожного транспорта Ми-
нистерства путей сообщения 
к этому времени считался од-
ним из лучших среди техни-
кумов. Комиссия ГУУЗа под 
руководством директора Ле-
нинградского техникума же-
лезнодорожного транспорта 
И.А. Мимы, которая накануне 
этого события проверяла ра-
боту коллектива техникума, 
поставила положительные 
оценки по всем показателям 
его деятельности. Со дня ос-
нования и до 1956 года тех-
никум уже подготовил более 
3000 специалистов для же-
лезнодорожного транспорта. 
К этому времени его кабине-
ты и лаборатории были осна-
щены всем необходимым для 
учебного процесса оборудо-
ванием, имелись технически 
оснащенные учебные мас-
терские: слесарная, токарная, 
электромонтажная, электро-
сварочная, кузница. Техни-
кум имел актовый, спортив-
ный залы, библиотеку и чи-
тальный зал.

Все тяготы и проблемы 
организации новорожденно-
го вуза легли на плечи перво-
го ректора УЭМИИТ И.В. Ут-
кина. Естественно, что перед 
только что появившимся ву-
зом встала масса проблем по 
организации учебного про-
цесса. В частности, институт 
не располагал педагогически-
ми кадрами. Поэтому было 
принято решение о приглаше-
нии преподавателей из других 
вузов Свердловска, Москвы, 

Это наша с тобой биография
В июне 1956 г. Совет министров СССР принял поста-

новление об организации Уральского электромеха-
нического института инженеров железнодорожного 
транспорта. Согласно приказу министра путей сооб-
щения от 2 июля 1956 г. УЭМИИТ расположился в не-
скольких зданиях (по улице Бр. Быковых 34 и в доме по 
улице Свердлова, 11а). 

Ленинграда, пополнения про-
фессорско-преподавательско-
го состава выпускниками са-
мого УЭМИИТа. 

Первый год совместно-
го сосуществования оказал-
ся сложным и ответственным 
и для коллектива техникума, 
который в то время возглав-
лял А.С. Костенко. Учебной 
площади для двух учебных 
заведений было явно недос-
таточно. Очень серьезно при-
шлось пересмотреть всю ор-
ганизацию учебно-воспита-
тельного процесса. 

Несмотря на все трудно-
сти и сложности, возникшие 
в процессе работы коллекти-
вов, учебный процесс двух за-
ведений шел в соответствии с 
учебным планом до 16 нояб-
ря 1964 года, пока не откры-
лись двери первой очереди 
главного учебного корпуса 
УЭМИИТа. В просторные ау-
дитории, лаборатории и каби-
неты этого корпуса вселились 
общеобразовательные, а так-
же все кафедры электромеха-
нического факультета. 

В последующие годы были 
введены в эксплуатацию вто-
рая и третья очереди учебно-
го корпуса, общежития, жи-
лые здания. Так сформиро-
вался в городе второй после 
УПИ, студенческий городок. 

Многие учащиеся СЭТЖТ 
после его окончания поступа-
ли в УЭМИИТ. Есть и те, кто 
связал свою судьбу с этим ву-
зом. 

Среди выпускников тех-
никума, работавших в раз-
ные периоды УЭМИИТ – 
УрГУПС, можно назвать име-
на ректора Уральской Госу-
дарственной академии путей 
А.В. Ефимова; доктора тех-
нических наук, профессора 
Б.А. Аржанникова; кандида-
та технических наук, доцен-
та А.Б. Дашкевича, долгое 

время возглавлявшего фили-
ал УрГУПСа в г. Челябинске; 
кандидата технических наук, 
проректора по учебной рабо-
те М.А. Мезенцева; доцента, 
декана электромеханического 
факультета В.Ф. Григорьева; 
кандидата технических наук, 
доцента, заведующего кафед-
рой К.Б. Кузнецова; кандидата 
технических наук, проректора 
по кадрам, социальной и вос-
питательной работе Б.С. Ку-
лакова; кандидатов техниче-
ских наук, доцентов кафедры 
электрической тяги Н.Н. Пер-
шина, В.А. Усова; кандида-
тов технических наук, доцен-
тов В.А. Попика, В.П. Гера-
симова, Г.М. Вотчинцева; на-
чальника отделения ДОСА-
АФ УЭМИИТ В.И. Колбина; 
преподавателей В.И. Куимо-
ва, В.А. Орлова, В.И. Крохма-
левой, С. Макеевой, Н.Н. Уле-
жаевой и др.

Судьба вновь свела наши 
учебные заведения в совме-
стный учебный процесс в 

Здесь начинался железнодорожный вуз
(ул. Я. Свердлова, 11а), 1950-е гг.

Учебные мастерские, 1950-е гг.

2007 году, когда Уральский 
техникум железнодорожно-
го транспорта был реорга-
низован в факультет средне-
го профессионального обра-
зования Уральского государ-
ственного университета путей 
сообщения – факультет СПО 
УрГУПС.

В октябре 2008 г. факуль-
тет СПО УрГУПС был пере-
именован в колледж железно-
дорожного транспорта.

Год от года повышается 
престиж УрГУПС. Вчераш-
ние выпускники университе-
та и колледжа работают се-
годня во всех уголках России 
и ведут успешную трудовую 
деятельность за рубежом. 
И, конечно, каждый, кто свя-
зал свою судьбу с УрГУПС, с 
благодарностью вспоминает 
своих преподавателей и не-
повторимые студенческие 
годы! 

Работник музея КЖТ УрГУПС
Л. В. Пермикина 
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Так и наш университет. 
Думаете, у него нет души? Нет 
характера? Отнюдь. За дол-
гую пятидесятипятилетнюю 
историю своего развития вуз 
приобрел свое неповторимое 
«лицо». Мудрый взгляд, сту-
денческий смех, гостеприим-
но раскинутые в объятьях ру-
ки-коридоры… И вечно моло-
дая душа. 

За его плечами – долгий 
путь от института до универ-
ситета, своя судьба, полная 
радостей, печалей, трудно-
стей и событий. У него есть 
чем гордиться, есть то, что 
выделяет его из рядов товари-
щей-вузов и родственников-
филиалов. Он – большой и 
сильный. Опытный. Зрелый. 
Пятидесятипятилетний.

В своем возрасте УрГУПС 
выглядит прекрасно. Он по-
стоянно совершенствуется, 
следит за собой, становится 
еще красивее. Его гордость – 
это великолепный парк, рас-
кинувшийся на берегу реки. 
У студенчества родилась за-
мечательная идея по расши-
рению этого парка и посад-
ки памятной аллеи. Одобрил 
ли эту идею вуз? Разумеется! 
Ведь посадка деревьев – это 
не только внешняя красота. 
Большей частью это симво-
лическое мероприятие. Точ-
но также когда-то из малень-
кого семени вырос красавец-
УрГУПС, прочно пустив свои 
корни в историю. 

Каждое дерево, посажен-
ное в парке, впоследствии бу-
дет сопровождено памятной 
табличкой с именем участни-
ка посадки. Целое поколение 
университета таким образом 
прочно войдет в историю.

В тот день собрались са-
мые близкие и самые значи-
мые для университета люди – 
его выпускники, преподавате-
ли и, конечно же, студенты.

С приветственным словом 
для открытия мероприятия 
выступил ректор универси-
тета А.Г. Галкин:

«В парке, к которому мы 
привыкали в разное время, 
студентами университета вы-
саживались деревья. Здесь 

Яблочно-липовая история
«Душа есть везде, во всем существующем и соз-

данном» – утверждает одна из философ-
ских теорий. Каждая частичка необъятной Вселен-
ной – будь то конкретный человек или любой нежи-
вой предмет – имеет свое имя, свою историю, свое 
предназначение.

есть аллея, посаженная пер-
вокурсниками, есть аллея, 
посаженная выпускниками. 
Я сам после 2 курса во время 
практики высаживал вот эти 
лиственницы. Идея ознаме-
новать наш 55-летний юби-
лей закладкой новой аллеи из 
55 деревьев будет реализова-
на. Мы сажаем деревья, кото-
рые будут украшать наш парк. 
Они будут видны не только 
нынешнему поколению, но и 
будущим студентам!»

Первый заместитель гла-
вы администрации г. Екате-
ринбурга, выпускник УЭМИ-
ИТ С.В. Швинд перенял «эста-
фетную палочку»:

«Безусловно, велико-
лепная идея родилась у сту-
дентов. 20 лет назад, когда 
я учился в УЭМИИТе, этот 
парк считался одним из са-
мых любимых мест у студен-
тов. Месторасположение уни-
верситета в городе является 
жемчужным: на берегу пру-
да, с замечательным парком, 
который будет еще красивее 
после посадки деревьев. Про-
ведение подобных мероприя-
тий в студенческой среде по-
зволяет прививать молодежи 
чувство уважения к город-
ской территории и формиро-
вать активную гражданскую 
позицию по сохранению ок-
ружающей среды. Я поздрав-
ляю УрГУПС с замечатель-
ным событием и желаю, чтоб 
эта аллея украшала ваш парк, 
университет и пусть он будет 
одним из любимых мест сту-
дентов!»

Руководитель Уральско-
го территориального управ-
ления Федерального агентст-
ва железнодорожного транс-
порта А.А. Евдокимов поздра-
вил с юбилеем: 

 «Поздравляю с праздни-
ком, с 55-летним юбилеем 
УрГУПС! Желаю студентам 
успехов учебе и всего самого 
доброго в процветании уни-
верситета!»

Начальник службы управ-
ления персоналом по Сверд-
ловской железной дороги фи-

ОрГАнИзАцИОнный мОмент 

Хочется сказать пару слов о подготовке к посадке ал-
леи.

В тени остались трудности, с которыми приходилось стал-
киваться организаторам. Внимательные прохожие могли за-
метить, как на территории парка стали появляться загадоч-
ные ямки. Но это было вовсе не инопланетное вторжение, 
а результаты усилий наших студентов, показавших искусные 
навыки земляных работ. Но, как говорится, первый блин все-
гда комом: ямки оказались недостаточно глубоки, а впослед-
ствии еще и выкопаны не по прямой линии. По мере выявле-
ния изъянов энтузиастов подержать лопату в руках поубави-
лось. Но, несмотря на это, работы были выполнены в срок. 
После «трудовых смен» все дружно собирались в профкоме 
и под хруст корок румяных пирогов хвастались количеством 
и размерами ямок. Подобная атмосфера лишний раз дока-
зала, что ничто так не объединяет, как совместный труд. Хо-
чется еще раз выразить слова благодарности всем ребятам, 
которые помогли воплотить эту идею в жизнь.

Ярослав Ялунин, МФ
>>
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Начнем с «лица». Умное, строгое, 
серьезное. Благородное. Обязательно в 
очках. Иногда круглое, иногда – квад-
ратное. Порой жизнерадостное, по-
рой – печальное (видимо, когда огор-
чается по поводу пропущенных студен-
тами пар или незакрытой сессии). Сре-
ди опрошенных нашлось немало фан-
тазеров, которые описывали и детали: 
«длинный прямой нос, высокий лоб, на-
хмуренные брови», «его волосы взви-
ваются вверх, плавным переходом со-
единяясь с лучами солнца», «у него не-
пременно длинный нос – иногда сует 
его куда не надо», «приветливо подми-
гивает». Кто-то предположил, что лицо 
у УрГУПС «известное всем и каждому», 
а кто-то представил лицо конкретного 
человека, ассоциирующегося в первую 
очередь с вузом (в основном это был 
ректор А.Г. Галкин).

Взгляд. Пронзительный, строгий, со-
средоточенный. Понимающий, друже-
ский, приветствующий. Суровый (еще 
бы: не просто так ведь имеет в Челябин-

лиала ОАО «РЖД» Д.А. Мель-
ников сказал свое слово:

«Я с радостью принял 
приглашение об участии в 
закладке этой аллеи. Хочется 
оставить память о себе и о 55-
летии этого замечательного 
университета, с которым мы 
сотрудничаем на партнерских 
правах».

Секретарь железнодо-
рожного отделения Всерос-
сийской политической пар-
тии «Единая Россия», выпу-
скник УЭМИИТ С.Б. Колесни-
ков присоединился к преды-
дущим ораторам:

«Я рад, что я учился имен-
но в этом альма-матер. И этот 
замечательный сквер навсе-
гда останется в памяти как 

место для проведения отды-
ха, занятий спортом, для люб-
ви и прекрасных встреч. Ис-
пользуйте его именно таким, 
храните, преображайте. Пусть 
эти деревья прорастают кра-
сотой своей, храните, бере-
гите их на долгие поколения. 
Пусть этот природный парк 
всегда украшает наш люби-
мый университет».

Заместитель начальни-
ка Уральского регионально-
го центра МЧС России, глав-
ный государственный ин-
спектор по пожарному над-
зору Уральского Федераль-
ного округа В.Н. Шаньгин 
поздравил:

«Хочу поблагодарить за 
честь и приглашение при-

нять участие в данном меро-
приятии. От души поздрав-
ляю с праздником, с 55-лет-
ним юбилеем университета!»

Сажать деревья — просто, 
но все равно нужно обладать 
определенными знаниями и 
опытом. Перед посадкой сло-
во взял специалист по посад-
ке деревьев, кандидат сель-
скохозяйственных наук, до-
цент кафедры лесных куль-
тур лесотехнического уни-
верситета В.Н. Денека:

«Если железная дорога – 
это кровеносная система эко-
номики страны, то деревья – 
это кровеносная система ка-
ждого человека. В этом парке 
мы посадим липы и яблони. 
А в скором будущем нужно 

будет сажать хвойные дере-
вья. В декоративном отно-
шении липа – лучшее дерево 
для озеленения парка. Ябло-
ня – красивое дерево с бор-
довой листвой зимой и цве-
тущее весной. Озеленяя наш 
парк, мы проявляем любовь 
и уважение к природе!»

Деревья посажены. Те-
перь остается ждать, когда эта 
аллея приживется и украсит 
своим зеленым нарядом наш 
университет. А пока УрГУПС 
радуется своему преображе-
нию, приветливо улыбается 
студентам и сияет в предвку-
шении праздника. 

Лилия Хабибрахманова,
Анастасия Мехонцева

Портрет УрГУПС
В этом номере мы много говорим 

о тех победах и достижениях, 
которых добился УрГУПС к своему 
юбилею. В процессе работы над 
юбилейным выпуском нас посетила 
мысль создать обобщенный порт-
рет вуза, собрав мнения студен-
тов и преподавателей. «Предста-
вим на секунду, что наш универси-
тет – живое существо…» И вот 
что у нас получилось.

ске родственника-филиала). Любозна-
тельный, мудрый, опытный. Сразило 
наповал: «Взгляд сквозь ветер, разры-
вая время и пространство. Останавлива-
ет мыслительный процесс людей, попа-
дающих в поле его зрения».

  С силуэтом и фигурой дело обсто-
ит еще интереснее. Забавно, что мужская 
часть респондентов видят вуз женским 
существом и предполагают, что у него не-
сомненно силуэт стройной красивой де-
вушки. По той же «логике» пошла и пре-
красная половина, распознав в УрГУПС 
статную мужскую фигуру. А если в це-
лом, то фигура у вуза обязательно мону-
ментальная. Крепкая, мощная. Формы, 
похоже, он тоже варьирует – «круглый», 
«овальный», «квадратный». А то и вооб-
ще – «бесформенный», «ноги переходят 
в корни, прорастая до самого центра зем-
ли». Здесь без комментариев.

Характер. Большинство опрошенных 
практически хором заявляли, что харак-
тер у УрГУПС твердый. Волевой, настой-
чивый, целеустремленный. Справедли-
вый. «С веселым нравом». И, конечно 
же, суровый. В глазах студентов и препо-
давателей УрГУПС – активное существо, 
«во всем участвует». Энергичный. Спор-
тивный. Инициативный. Кто-то, видимо, 
писал с себя: «Во время учебы – пассив-
ный, в сессию – активный». 

Облачение (одежда) у вуза вполне 
традиционное: «деловой синий костюм», 
«строгая юбка и лакированные туфли» 
(последнее предположение явно принад-
лежит представителю сильной полови-
ны человечества), «мантия», «железно-
дорожная форма». Очень понравилось 

мнение: «Одежда каменная, прочная, не-
победимая. Как кольчуга». 

«Что держит в руках?» – корон-
ный вопрос для опрашиваемых. И мы 
не ошиблись, предположив, что отве-
ты на него будут самые интересные. Ка-
кую атрибутику только не ассоцииро-
вали с УрГУПС! Чертеж и руль, кнут и 
пряник, грамоту, книги, телефон, пап-
ку с документами… «Гарантию он дер-
жит в руках», «надежду», «уверенность 
в завтрашнем дне». Просто потрясающее 
мнение: «В руках держит плохих учени-
ков, прогульщиков, двоечников». Пер-
вокурсников. Глобус, указку, ноутбук с 
наклейкой «УрГУПС». Мраморную пли-
ту. Багаж знаний. «В одной руке держит 
человека и его будущее (какой вселен-
ский масштаб!), а в другой – саксофон». 
Конечно, что ж еще он может держать 
в руке? Только саксофон. Удивило одно 
довольно-таки необычное мнение: «Он 
ничего не держит в руках. Он держится 
ими за руки товарищей-филиалов. У них 
у всех длинные руки. И вместе они обра-
зуют единый и прочный круг!» Предпо-
лагаю, что правой рукой УрГУПС дер-
жится за ЧИПС. Иначе откуда такая су-
ровость?!

Вот такой интересный и многогран-
ный портрет у нас получился. Несомнен-
но, для каждого УрГУПС – свой, каждый 
подмечает в нем какие-то особые, значи-
мые черточки. Думаю, если бы он на са-
мом деле был живым существом, то сей-
час бы улыбался, поигрывая в чем-то 
представлении на саксофоне. 

Анастасия Мехонцева

>>
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наши выП ускники

«Нас всех объединила стальная колея»
Однажды в редакцию заглянул выпускник нашего 

университета (а ныне – к.э.н., руководитель кон-
сультационного центра по инновациям) В.И. Салчин-
ский. Он преподнес подарок университету к 55-лет-
нему юбилею – написал гимн УрГУПС. 

– Владимир Иванович, 
расскажите о своем студен-
честве в УрГУПС.

– Я поступил учиться в 
УЭМИИТ в 1962 году после 
службы в армии. До армии за-
кончил техническое училище 
в г.Челябинске по специаль-
ности помощника машиниста 
электровоза.

Студенчество – мои луч-
шие годы. Это не только уче-
ба, но и саморазвитие, рас-
крытие своих талантов. 

Учиться сначала было 
трудно, но меня поддержи-
вали мои товарищи, которые 
всегда были рады помочь. Ле-
том, после первого курса, я 
устроился работать в локомо-
тивном депо станции г. Серо-
ва помощником машиниста. 
Свой досуг посвящал худо-
жественной самодеятельно-
сти. На электромеханическом 

факультете организовали эс-
традный квартет или, как нас 
называли, – «квартет Вов»: 
Владимир Максимовских иг-
рал на баяне, Владимир Ря-
бухин – на гитаре, Влади-
мир Грязнов – на контраба-
се. Я осваивал искусство игры 
на кларнете. Уровень нашего 
мастерства был высок, и мы 
однажды выступили от же-
лезнодорожного института на 
областном телевидении. 

В 1967 году я закончил 
электромеханический фа-
культет УЭМИИТ и стал ин-
женером-исследователем в 
Уральском отделении ЦНИИ 
МПС. 

– Помогли ли вам знания, 
добытые в университете, реа-
лизовать себя в жизни?

Мне довелось работать 
на крупном промышленном 

предприятии: сначала в ка-
честве конструктора по элек-
трооборудованию, а затем – 
инженером-патентоведом и 
начальником отдела научно-
технической информации.

Железнодорожная от-
расль оставила неизгладимый 
след в моей жизни. Она, как 
первая любовь, всегда при-
влекает своей слаженностью, 
дисциплиной и даже роман-
тичностью. 

Вуз – это опора моей жиз-
ни. Все повороты судьбы свя-
заны с моей специальностью 
«электромеханика», получен-
ной в УЭМИИТ. Это помог-
ло мне уже в зрелом возрас-
те поступить в аспирантуру 
и защитить диссертацию, од-
ним из аспектов которой ста-
ло железнодорожное маши-
ностроение. 

– Расскажите о своих ин-
новационных проектах.

По инициативе губерна-
тора Свердловской области 
А.С. Мишарина, выпускника 
ЭМФ, идет масштабная рабо-
та по организации проектно-
изыскательских работ по дан-
ному маршруту с целью кар-
динального его обновления 
для значительного увеличе-
ния скорости пассажирского 
движения. Поэтому наша ко-
манда работает над проектом 
книги-путешествия «Екате-
ринбург-Казань-Москва». 

Книга разделена на 3 час-
ти: в первой рассматривается 
история строительства этой 
железной дороги, во второй 
описывается современное 
состояние, а последняя часть 
посвящена обзору мировых 
достижений в высокоскоро-
стном железнодорожном со-
общении. 

В настоящее время моя 
деятельность связана с проек-
тами, посвященными интегра-
ции промышленных предпри-
ятий в инновационной сфере, 
инновационным увеличением 
мониторинга развития в ре-
гионах, а также с социальны-
ми инновациями. 

– Что вас вдохновило на 
написание ряда песен на же-
лезнодорожную тематику? 

Я пишу о том, что мне 
близко. Это железная дорога, 
родной край и лирика. Опуб-
ликованы сборники песен 
«Заветная дорога» и «Песни 
на Урале», которые исполня-
ются коллективами художе-
ственной самодеятельности. 
Одна из них в исполнении во-
кальной студии «Экспромт» 
УрГУПС получила высокую 
оценку на областном конкур-
се патриотической песни.

– Как к вам пришла 
идея о написании гимна для 
УрГУПС?

Бывшим ректором уни-
верситета А.В. Ефимовым 
несколько лет назад был 
объявлен конкурс. Я не мог 
не откликнуться. Песню «От 
УЭМИИТа до УрГУПСа» я 
дарю университету в честь его 
55-летия. На мой взгляд, она 
отражает миссию вуза и соз-
дает обобщенный музыкаль-
ный образ:

От рожденья 
выверенным курсом,
Словно на ходу 
локомотив,
От УЭМИИТа 
до УрГУПСа
Ты формировал 
свой коллектив.

Золотой резерв – 
твои студенты,
И твоей судьбы 
девиз таков:
Несмотря на трудные 
моменты,
Будущих растить 
выпускников.

Железная дорога
И университет
Шагают дружно в ногу
Уже полсотни лет.
Мы вместе – это сила,
Единая семья.
Нас всех объединила
Стальная колея!

Тяга к знаньям, 
опыт и уменья
Составляют 
нашей жизни суть.
Помним «альма-матер» 
без сомненья,
Выбирая «правильный» 
свой путь. >>
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наши выПускники

Большую помощь оказала служба 
электрификации дороги при организа-
ции кафедры: щедро поделилась с инсти-
тутом самым ценным и дорогим – опыт-
ными, высококвалифицированными ин-
женерными кадрами, имеющими боль-
шой практический многолетний опыт 
работы в действующих электроустанов-
ках дороги. Это В.А. Кабанов, А.С. Ни-
зов, Г.Ф. Балилый, В.П. Герасимов. Золо-
тые руки трудились на кафедре: В.Ф. Зы-
ков, Б.И. Брайнен, С.П. Ломтев. Кузни-
цей кадров стала дорожная электро-
техническая лаборатория службы, в 
которой начинали свою трудовую дея-
тельность А.Г. Галкин, Ю.П. Неугодни-
ков (а также его братья – Владимир и 
Иван), А.П. Сухогузов. Получили тру-
довую закалку в хозяйстве электроснаб-
жения дороги А.Н. Штин, А.П. Ляшкова, 
И.Л. Васильев и другие.

Первой значительной совместной ра-
ботой кафедры, службы электроснабжения 
дороги и «Уралгипротранса» по заданию 
ЦЭ МПС стала система автоматическо-
го регулирования напряжения в контакт-
ной сети постоянного тока под нагрузкой. 

По мере развития и совершенствова-
ния устройств электроснабжения доро-
ги менялась и тематика совместных на-
учных исследований, разработок и вне-
дрений их в производство.

Основное направление работ – обес-
печение необходимой пропускной и про-
водной способности электрифицирован-
ных участков дороги со сложным гор-
ным профилем – тяжеловесных, длинно-
составных и скоростных поездов.

Большое практическое значение в 
последние годы имеют исследования и 
разработки, проводимые под руково-
дством Б.А. Аржанникова, направленные 

Первый железнодорожный вуз на Урале
На протяжении всего 55-лет-

него существования универ-
ситета и его ведущей выпускаю-
щей кафедры «Электроснабжение 
транспорта» продолжается взаи-
мовыгодное содружество со спе-
циалистами хозяйства электро-
снабжения первой электрифици-
рованной магистрали России.

на обеспечение безопасности движения 
поездов, повышение надежности работы 
устройств электроснабжения. 

Благодаря творческому содружест-
ву науки и производства на дороге ре-
шались срочные задачи по обеспечению 
безопасности движения поездов и по-
вышению надежности работы устройств 
электроснабжения. В 80-е годы ввелись 
в работу на дороге электровозы ВЛ-11 
вместо устаревших ВЛ-22.

Творческая группа Свердловской дис-
танции электроснабжения во главе с глав-
ным инженером Н.В. Костриковым и на-
учными сотрудниками института во гла-
ве с ректором А.В. Ефимовым в кратчай-
шие сроки разработала и организовала, 
изготовила и внедрила устройство для од-
новременного подъема контактных про-
водов на воздушных стрелках («Балан-
сир»). Большая проблема повреждений 
токоприемников и воздушных стрелок 
контактной сети была в короткое время 
снята. Устройство защищено авторским 
свидетельством как изобретение.

В результате многолетнего совмест-
ного творческого сотрудничества кафед-
ры и хозяйства электроснабжения доро-
ги были проведены исследования, вы-
полнены разработки и внедрены в про-
изводство три поколения современных, 
надежных в работе полупроводниковых 
выпрямительно-инверторных преобра-
зователей, которые надежно обеспечи-
вают безопасность движения поездов 

на перевальных участках дороги через 
Уральский хребет.

В последние годы с помощью науч-
ных сотрудников института в хозяйстве 
внедряются сухие тяговые трансформа-
торы, тяговые подстанции нового типа и 
другие новшества, для обеспечения на-
дежной работы устройств тягового элек-
троснабжения.

В настоящее время в хозяйстве элек-
троснабжения практически все руково-
дящие кадры электрификаторов, начи-
ная от руководства службы до началь-
ников подразделений – выпускники 
УрГУПС. Учится третье поколение элек-
трофикаторов.

Электрификаторы дороги гордятся 
тем, что многие выпускники кафедры 
добились значительных успехов в рабо-
те и заняли высокие должности на же-
лезнодорожном транспорте, в промыш-
ленности, в учебных и научно-исследо-
вательских институтах. Это А.С. Ми-
шарин, И.О. Набойченко, А.В. Ефимов, 
А.Г. Галкин, Г.Б. Якимов, Г.А. Николаев, 
А.А. Федотов, А.П. Мезенцев и другие.

Творческое содружество электрифи-
каторов Свердловской магистрали и на-
учных сотрудников УРГУПС продолжа-
ется. 

И.В. Коснырев, 
выпускник УрГУПС, ветеран хозяйства 

электрификации Свердловской магистра-
ли, Почетный железнодорожник

Отдавая делу 
свои силы,
Сколько их накоплено 
у нас,
Транспортному 
комплексу России
Служим вдохновленно 
мы сейчас.

– Что бы вы пожелали 
преподавателям и сотрудни-
кам университета в честь 55-
летнего юбилея вуза?

Желаю продолжать стре-
миться к созданию комфорт-
ных условий для учебы, твор-
чества и занятий спортом. 

Хочется, чтоб УрГУПС внес 
достойную лепту в увеличе-
ние скорости движения пас-
сажирских и грузовых поез-
дов в России. Желаю повы-
сить эффективность локаль-
ной группы BEST в освоении 
мировых достижений в сфере 

железнодорожного транспор-
та, продолжать традиционные 
мероприятия и занимать при-
зовые места в различных кон-
курсах и олимпиадах! 

Подготовила 
Лилия Хабибрахманова 

>>
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экскурс в историю

Недавно в Уральском электромеха-
ническом институте инженеров желез-
нодорожного транспорта произошло по-
своему знаменательное событие. Впер-
вые в истории вуза здесь были сформи-
рованы два студенческих строительных 
отряда, которые уехали электрифици-
ровать железные дороги – то есть зани-
маться делом, близким их будущей про-
фессии.

 Что же нового сделано и делается 
по упрочению связей с производством? 
Наиболее наглядно это можно просле-
дить на взаимоотношениях со службой 
электрификации и энергетического хо-
зяйства Свердловской железной доро-
ги. Давние тесные контакты вдохновля-
ют ученых института на внедрение здесь 
новых разработок. Большая часть сту-
дентов – выпускников по этой специ-
альности идет работать на Свердлов-
скую железную работу. И те два отряда, 
о которых мы упомянули вначале и ко-
торые будут заниматься монтажем тяго-
вых подстанций и прокладкой контакт-
ной сети, тоже сформированы по пред-
ложению производственников. 

Жизнь подсказала и такое необхо-
димое нововведение, как создание ка-
федр-филиалов на предприятиях. Се-
годня институт имеет их три. А совсем 
недавно, в апреле, подобная кафедра 
«Вагоны и вагонное хозяйство» откры-
та на Уралвагонзаводе в Нижнем Таги-
ле. В долгосрочном договоре, заключен-
ном с предприятием, предусмотрено соз-
дание студенческого конструкторского 
бюро, регулярный прием наших студен-
тов на производственную практику, по-
мощь в выполнении курсовых и диплом-
ных работ на реальной основе. Догово-
рено также об ежегодном распределении 
на Уралвагонзавод группы выпускников 
вуза – специалистов по проектированию 
вагонов. 

И, что нам хотелось бы особо под-
черкнуть, столь же регулярно, начиная 
с нынешнего года, завод будет направ-
лять пятнадцать – двадцать человек на 
учебу в институт. 

Нынешние новые правила приема в 
высшую школу нацеливают институты на 
всемерное укрепление контактов с пред-
приятиями. Вот почему пример с Урал-
вагонзаводом, на наш взгляд, показате-
лен. Всего же в этом году ровно полови-

Более 30 лет назад (3 июля 1980 года) в газете «Уральский рабочий» была опубликована статья «Дефицит-
ная профессия», написанная Ю. Беем (в то время – проректором Уральского электромеханического инсти-

тута инженеров железнодорожного транспорта) в соавторстве с А. Ефимовым (который тогда был ответ-
ственным секретарем приемной комиссии, доцентом). Статья, на наш взгляд, актуальна и по сей день, как и 
дефицитная профессия железнодорожника.

Дефицитная профессия
на набора (четыреста чело-
век) должна придти к нам по 
путевкам железнодорожных 
производств. Только инсти-
тут заключил с отделения-
ми Свердловской и Южно - 
Уральской дорог соответст-
вующие договоры. Это озна-
чает, что выпускники школ 
уже сейчас, в июле, могут 
быть приняты на работу и ко-
мандированы для сдачи всту-
пительных экзаменов. Годы 
студенчества войдут в их тру-
довой стаж и стипендия их 
окажется на пятнадцать про-
центов выше обычной…

Наш институт всегда ориентировал-
ся на «своего абитуриента». Не случайно 
треть студентов – дети железнодорожни-
ков. Постоянно работает факультет юно-
го железнодорожника, в каникулы мы 
приглашаем ребят с дальних станций на 
олимпиаду. Нынешней зимой впервые 
был организован агитпоезд, участники 
которого на всем маршруте следования 
вели агитацию за родной вуз. 

Недавно, выступая в газете «Прав-
да» (9 июня 1980 года), министр выс-
шего и среднего специального обра-
зования СССР В. Елютин подчеркнул: 
«Самое важное… состоит в стремлении 
управлять формированием контингента 
вузов, учитывая местные условия, спо-
собности молодежи, ее успехи в средней 
школе, ситуацию с трудовыми ресурса-
ми и другие факторы».

Таким образом, опираясь на общие 
правила приема, мы все же будем стре-
миться «управлять формированием кон-
тингента». Для этого активно привлечем 
все профилирующие кафедры к знаком-
ству с абитуриентами, чтобы проверить 
техническое мышление поступающих в 
вуз, их знания о выбранной специально-
сти. Кроме того, в случае, если абитури-
ент получит полупроходной балл, комис-
сия отдаст предпочтение тем, кто прошел 
профориентацию, занимался на факуль-
тете юного железнодорожника. 

Такое глубокое заинтересованное 
участие ведущих кафедр в отборе наи-
более подходящих ребят (оно ведется не 
первый год) лишний раз подтверждает 
мнение многих наших коллег о том, что 
в технических вузах (как и в творческих) 

тоже необходим экзамен по специально-
сти. Возможно, даже взамен какого-либо 
другого. Наблюдаем же мы тенденцию к 
сокращению общего числа экзаменов: на 
все факультеты у нас их достаточно сдать 
два и набрать восемь баллов. 

Не оспаривая пункты государствен-
ных правил приема в вузы, позволим 
себе привести такие факты. Опыт рабо-
ты приемной комиссии показывает, что 
оценки по русскому языку и литературе, 
например, наиболее близко совпадают с 
оценкой в аттестате зрелости. Количест-
во же двоек на вступительных экзаменах 
по этому предмету колеблется в пределах 
одного-полутора процентов.

Встает естественный вопрос: нель-
зя ли вместо этого экзамена сразу при-
нять к сведению оценку из аттестата зре-
лости? И как быть, чтобы приемная ко-
миссия со всей объективностью увидела 
в молодом человеке тягу именно к тех-
ническому образованию?

…Ну, а потом начнется учеба. На ряде 
факультетов по экспериментальной про-
грамме уже с первого курса начинается 
серьезное приобщение к избранной спе-
циальности. Скоро такие сквозные про-
граммы по специализации будут введены 
повсеместно. Их можно было бы назвать 
еще одним шагом на пути сотрудничест-
ва института и производства. 

Предстоящий учебный год – 25-й в 
жизни нашего вуза. Надеемся, что в этот 
юбилейный год к нам придет достойное 
пополнение, люди, готовые посвятить 
свою жизнь прекрасной, очень нужной 
стране профессии инженера железнодо-
рожного транспорта. 
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Торжественное открытие 
нового зала состоялось 2 но-
ября, в преддверии праздни-
ка. Все собравшиеся были по-
ражены монументальной кра-
сотой нового кабинета: ши-
карная мебель, бесподобный 
стиль, самая современная тех-
ника. А главное, в такой ауди-
тории не просто приятно на-
ходиться – обязательно чув-
ствуешь себя участником че-
го-то важного. Кто-то из при-
сутствующих пошутил: «Даже 
у губернатора нет такого ка-

Шикарный презент

– Вообще наш семинар достаточно 
нетривиальный. В октябре я пообщался 
с руководителями многих университе-
тов и понял, что такого у них нет: на на-
учную суть работы соискателей степени 
доктора наук обращается не очень мно-
го внимания: для всех важен сам факт за-
щиты и процент в показателе, соответ-
ствующий вузу. Но ведь мы забываем о 
главном – о самом процессе научных по-
исков, об апробации своих идей. Поэто-
му один из необходимых элементов это-
го процесса – научные доклады, которые 
и рассматриваются на наших семинарах. 
Доклад на нашем семинаре отличается 
от доклада на конференции, поскольку 
на конференции нет такого детального 
дискуссионного обсуждения. А здесь, на 
семинаре, мы собираемся для того, что-
бы человека «пытать» (разумеется, в 
хорошем смысле): почему это так? а на 
что вы опирались? а докажите-ка нам… 
Сама схема работы научного семинара 
принципиально отличается от докладов 
на конференции. Рассказ на научном се-
минаре – один из ключевых моментов 

Семинар докторантов – 
промежуточные итоги
Полгода назад приказом ректора А.Г. Галкина в УрГУПС был создан семи-

нар докторантов и соискателей ученой степени. О первых  резуль-
татах деятельности научного семинара к 55-летнему юбилею нашего 
университета рассказал его научный руководитель С.П. Баутин.

для любого ученого, он направляет его 
в дальнейшем научном поиске.

 На прошедших четырех семина-
рах выступали те, у которых все дос-
таточно понятно с задачами. К приме-
ру, у С.В. Сизова диссертация готова, у 
А.К. Остапчука – почти готова. Но для 
остальных данный семинар оказался 
крайне полезным. Т.В. Волкову семи-
нар подтолкнул к завершению работы, 
а А.В. Волынская находится в самом на-
чале работы, поэтому выступление было 
для нее очень полезным, она услышала 
много советов и рекомендаций.

 Кроме того, семинар призван охва-
тить не только тех людей, которые рабо-
тают над докторской диссертацией. Ос-
новная цель – «шевельнуть» и осталь-
ную массу людей, заставить их активи-
зироваться в научной сфере. И люди за-
думываются, начинают активно работать 
и предъявлять нам то, что сделано. Это и 
будет основным итогом работы семинара.

Благодаря тому, что наш университет 
хорошо технически оснащен, на каждом 
семинаре велась видеосвязь с филиалами. 

Для некоторых филиалов это не столь-
ко значимо, там ученых немного. При-
чем эти семинары полезны и людям, ра-
ботающим над кандидатскими. Активно 
участвуют в обсуждениях Курган и Челя-
бинск, высказывают существенные мне-
ния, дают руководство к действию.

По предложению ректора началась 
работа для того, чтобы выйти на более 
широкую аудиторию, в том числе – вы-
ставлять наши заседания в интернет-
пространстве. Средства университета 
позволяют это делать. Выход на другие 
вузы пока не удалось организовать, по-
тому что у них нет такого оборудования, 
как у нас. 

Атмосфера на семинарах доверитель-
ная, можно даже сказать –дружеская. 
Еще раз повторюсь: семинары - нужное 
дело. Очень многим людям это помогает 
в их научном поиске, заставляет думать, 
действовать. По итогам года мы выпус-
тим сборник трудов семинара, который 
будет включать материалы всех докла-
дов, заслушанных в 2011/2012 учебном 
году. Хочется пожелать успехов в науч-
ных поисках не только участникам се-
минара, но и всем аспирантам, докто-
рантам и преподавателям нашего уни-
верситета! 

Анастасия Мехонцева

Подарки любят все. Особенно долгожданные. К 55-
летнему юбилею руководство приготовило для 

УрГУПС особый презент – новую аудиторию заседаний 
диссертационных советов Б2-15 (283), оборудованную 
«видеостеной» и другой современной техникой.

бинета!» Хорошо, когда наши 
желания и возможности сов-
падают.

Ректор УрГУПС А.Г. Гал-
кин взял первое слово: 

«Сегодня мы в преддверии 
юбилея открываем диссерта-
ционный зал. Это подарок 
университету. Прежде всего – 
это подарок нашим диссерта-
ционным советам – мультиме-
дийная аудитория в самом со-
временном смысле этого сло-
ва. Здесь есть возможность ви-
деоконференцсвязи не только 

со всеми филиалами, но и все 
интернет-пространство может 
следить за нашими научными 
семинарами, защитами дис-
сертаций. Мне кажется, дос-
таточно серьезно это должно 
отразиться и на результатах 
научной деятельности наших 
аспирантов, докторантов, уче-
ных, студентов». 

Гости, филиалы, строите-
ли поздравили УрГУПС с при-

обретением такого шикарно-
го подарка.

Апробация аудитории со-
стоялась сразу же после тор-
жественного открытия – на 
четвертом заседании участ-
ников семинара докторантов. 
Всеми было признано, что ау-
дитория уютная и очень ком-
фортабельная, но к ее торже-
ственности-монументально-
сти еще нужно привыкнуть. 
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Нет, это не случайно под-
слушанная реплика на ре-
петиции в театре. И даже не 
фраза режиссера детективно-
го фильма. Такие слова каж-
дый вечер в течение месяца 
звучали в коридорах и ауди-
ториях университета – пер-
вокурсники самоотверженно 
и с энтузиазмом готовились 
к своему первому в УрГУПС 
празднику.

Скажу честно, для меня 
подобное мероприятие в свое 
время вызывало бурю эмо-
ций. Новые друзья-активи-
сты, оживленная дискуссия 
по поводу сценария, милли-
он творческих идей, вихрь ре-
петиций и волнительное ожи-
дание предстоящего выступ-
ления. Время летело мигом. 
Страшные мысли: «А вдруг 
что-то не получится? Вдруг 
кто-нибудь забудет слова? Не 
включат в нужное время му-
зыкальную заставку? Перепу-
таем очередность выходов?... 
Ааа!!!» преследовали днями и 
ночами. Подготовка к парам 
шла на каком-то автомате, 
учеба давалась удивительно 
легко, а время «икс» прибли-
жалось со скоростью света.

Уверена, что подобные 
ощущения были у каждого 
первокурсника УрГУПС. Ухо-
дя домой с работы, я непре-
менно встречала в коридорах 
скооперировавшиеся группы 
танцующих, разыгрывающих 
сценки, репетирующих моно-
логи студентов. Отрадно было 
видеть, как блестели их гла-
за в предвкушении Дня пер-
вокурсника. Ощущались по-
зитивно-волнительная атмо-
сфера, уютно-творческая об-
становка и здоровая студенче-
ская энергетика. Причина для 
волнения была у всех одина-
ковая. Ведь в этом году празд-
ник первокурсника был осо-
бенным, юбилейным. Он обя-
зательно должен был войти в 
55-летнюю историю нашего 
вуза.

Первокурсники, мы вами гордимся! 
«Таааак! Пока мы не отработаем эту постановку 

идеально – никто никуда не уходит. Всем ясно? 
Мы должны быть лучшими! Итааак, приготовились! 
На раз-два-три!»

И вот долгожданный день 
«икс» настал. 21 октября ак-
товый зал университета на-
полнился оживленными голо-
сами студентов, преподавате-
лей, сотрудников и почетных 
гостей университета. Все со-
брались в предвкушении яр-
кого и позитивного праздни-
ка, шуток и розыгрышей, сюр-
призов и подарков. И, знаете 
ли, ожидания оправдались. 
Да еще как!

(А теперь, дорогие чита-
тели, позвольте мне перейти 
в «режим» событийного ре-
портажа.)

Празднично-игривое на-
строение закрепила в зале во-
кальная студия «Экспромт», 
открыв своим выступлением 
торжественный концерт, по-
священный Дню первокурс-
ника. 

Первое слово взял рек-
тор университета, А.Г. Гал-
кин, поздравив новоиспечен-
ных первокурсников: «Доро-
гие друзья! Уважаемые сту-
денты, преподаватели и гос-
ти! Сегодня мы действительно 
можем познакомиться с теми, 
кто пришел в наш вуз в этом 
году. Наши первокурсни-
ки уже продемонстрировали 
свои знания при вступитель-
ных испытаниях. Но не толь-
ко учеба заполняет студенче-
скую жизнь. Сегодня мы уви-
дим, на что способны наши 
студенты в самодеятельно-
сти и творческом самовыра-
жении! За ними – наше буду-
щее! С праздником вас, доро-
гие друзья!»

Руководитель Террито-
риального Управления Фе-
дерального Агентства же-
лезнодорожного транспорта 
А.А. Евдокимов присоединил-
ся к поздравлениям, пожелав 
первокурсникам «стать высо-
кообразованными хорошими 
специалистами и занять дос-
тойное место в жизни». По-
здравили с праздником и на-
чальник службы управления 

персоналом Свердловской 
железной дороги Д.О. Мель-
ников и председатель Дор-
профсожа Свердловской же-
лезной дороги А.П. Гара-
щенко. Они акцентировали 
внимание на том, что «пер-
вокурсники получили бла-
годатную почву, в которую 
есть возможность вложить 
зерно знаний – ведь они по-
пали в стены самого лучшего 
транспортного университета». 
Приказом начальника желез-
ной дороги за успехи в учебе, 
активную жизненную пози-
цию и в связи с праздником 
Дня первокурсника были по-
ощрены самые активные сту-
денты. Здесь же состоялось и 
присуждение именных сти-
пендий Дорпрофсожа за ак-
тивное участие в профсоюз-
ной организации и хорошую 
учебу. 

Заместитель главы адми-
нистрации железнодорожного 
района города Екатеринбур-
га К.В. Багаев поздравил пер-
вокурсников с поступлением 
в престижнейший вуз: «Вы 
прошли самые трудные всту-
пительные испытания, но это 
только начало. Жизнь студен-
та сложна, волнительна. Надо 
успеть все. Но это самая луч-
шая пора в жизни любого че-
ловека. Слава и успехи уни-
верситета должны быть при-
умножены вашей славой и ва-
шими успехами». Секретарь 
железнодорожного отделе-
ния партии «Единая Россия» 
С.Б. Колесников признал-
ся, что сам с волнением пе-
реживал время студенчества. 
Он пожелал первокурсникам 

«быть самостоятельными, с 
честью нести звание студен-
та». Директор ЗАО «Теплич-
ное» А.В. Волков дал свое на-
ставление первокурсникам – 
«вступить на верный путь». 

На праздничном концерте 
были подведены итоги кон-
курса «Лучший факультет». 
Диплом за I место получил 
электротехнический факуль-
тет, II место было присуждено 
факультету управления про-
цессами перевозок, а III ме-
сто занял факультет экономи-
ки и управления. Поздравля-
ем! Так держать! 

Ну что ж, а теперь о самом 
волнительном. 

Больше всего эмоций по-
лучили зрители, конечно же, 
от выступлений первокурсни-
ков. Самое удивительное то, 
что все они были очень ори-
гинальными, творческими, а 
главное – разными. Не зря го- >>
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ворят, что каждому факуль-
тету присущ свой характер, 
свое мировидение. Это под-
твердилось и на Дне перво-
курсника.

ЭМФ выбрал сказочную 
тему. Баба Яга, Кощей, Еме-
ля – первокурсники отлично 
вошли в свои роли. Баба Яга, 
поступив в УрГУПС, измени-
лась – превратилась в леди. 
«Поступивший в УрГУПС 
становится настоящим че-
ловеком» – читалось в под-
тексте выступления. Деви-
зом выступления ЭМФ стала 
фраза «Нельзя стоять на мес-
те», которая была реализова-
на как в прямом смысле этого 
слова (студенты ЭМФ очень 
активно и энергично выступа-
ли), так и в переносном – во-
плотилась в содержании «по-
становки».

Первокурсников ЭТФ, ви-
димо, вдохновляет творчест-
во А.Н. Толстого – за осно-
ву выступления они взяли 
«Приключения Буратино». 
Получилось очень забавно 
и интересно! Персонажи на-
столько артистично выступа-
ли, что зал практически ры-
дал от смеха! Особенно все 
были в восторге от игры са-
мого молчаливого героя – 
Артемона. Сбежавшие на по-
иски Буратино от Карабаса-
Барабаса куклы нашли его… у 
дверей УрГУПС. Сказочный 
сюжет в интерпретации ко-
манды ЭТФ приобрел новый 
финал – злой кукольник пре-
вратился в доброго и отпус-
тил своих подопечных учить-
ся в университет. 

СФ предстал взору зри-
телей в воплощении ангелов. 
Легко ли променять райскую 
жизнь на земную, полную 
проблем и неурядиц? Что луч-
ше: абсолютное совершенство 
и безупречность во всем или 
возможность шагать и пере-
прыгивать через жизненные 
препятствия? Каждый сам 
делает свой выбор – такова 
была идея студентов строи-
тельного факультета.

ФЭУ пошли по принци-
пу «Иван Васильевич меня-
ет профессию»: в их выступ-
лении студент УрГУПС и из-
вестный режиссер по иронии 
судьбы ненадолго поменялись 
своими местами. Юмористи-
ческий сюжет «что из этого 

вышло» оказался нравоучи-
тельным. Забавным оказа-
лось сравнение дня перво-
курсника и дня пятикурсни-
ка, особенно повеселили зри-
тельный зал частушки об уни-
верситете.

МФ представил очень тро-
гательную историю о девушке 
с прекрасным голосом, кото-
рая испытывала страх на сце-
не и не могла петь при публи-
ке. Ее друг не мог так хорошо 
петь, несмотря на большое 
желание. Именно он помог 
героине преодолеть страх и 
поверить в себя. Великолеп-
ная игра первокурсников рас-
трогала зрителей. «Поверь в 
себя на пути к мечте» – таков 
был девиз «механки».

И на закуску ФУПП ра-
зыграл целую детективную 
историю – «В поисках кап-
сулы времени». Интересный 
и необычный сюжет с похи-
щением повеселил зал, осо-
бенно смешными оказались 
продемонстрированные ви-
деофрагменты. «Жить, го-
реть, творить каждое мгно-
вение» – именно так долж-
но проходить время студен-
та УрГУПС.

Строгое жюри (в состав 
которого входили известные 
выпускники УрГУПС) выне-
сло свой вердикт. Номинацию 
«За оригинальную пародию» 
получил ФУПП, «За всепобе-
ждающий юмор» – ЭТФ, «За 
лучшую актерскую и режис-
серскую работу» – ФЭУ, «За 

чистоту мысли» – СФ, «За 
русский колорит» – ЭМФ, «За 
энергетику» – МФ. 

Самым волнительным 
стало объявление победите-
ля. Крепко взявшись за руки, 
наши актеры стояли на сце-
не. Диплом за III место был 
присужден СФ, II места удо-
стоились студенты ЭМФ. Не-
сомненным победителем Дня 
первокурсника-2011 стал 
ЭТФ! От всей души поздрав-
ляем победителей и участ-
ников этого грандиозного 
праздника! Спасибо вам, до-
рогие друзья, за то, что по-
дарили нам столько положи-
тельных эмоций!

После выступлений ко-
манд факультетов с Днем 
первокурсника поздрави-
ли творческие коллективы 
УрГУПС: подарил хорошее 
настроение танцевальный 
коллектив «Омега», восхи-
тил грандиозными образами 
театр мод «Глянец», предста-
вивший коллекцию «Вене-
ция», вдохновила к творче-
ству литературно-музыкаль-
ная студия «Слово», заворо-
жила восточными ритмами 
Анна Ажаурова, повеселили 
от души команды КВН «Парк 
текущего периода» и «Основ-
ной состав», внесла свою по-
зитивную лепту танцеваль-
ная команда «Район-32», по-
здравила международная сту-
денческая организация BEST, 
очаровал своим выступлени-
ем ансамбль казачьей песни 

«Сокол». Кроме того, перво-
курсники дали клятву ректо-
ру УрГУПС А.Г. Галкину, ко-
торый вручил новоиспечен-
ным символическую зачет-
ную книжку и студенческий 
билет.

(Возвращаюсь к размыш-
лениям.)

Наши первокурсники по-
казали себя очень достойно. 
Повторюсь: все выступления 
оказались разными, не похо-
жими друг на друга, у каждо-
го факультета была своя изю-
минка. А у кого-то – даже це-
лый урюк!

К тому же, ребята не про-
сто придумывали шутки – ко-
манды создавали определен-
ный сюжет и, что самое глав-
ное, – каждый сюжет имел 
свой смысл. Радует, что пер-
вокурсники так серьезно от-
неслись к этому мероприятию 
(не зря же они целый месяц – 
а то и больше – репетировали 
в коридорах университета). 

И напоследок. После та-
кого грандиозного праздни-
ка хочется жить! Дышать пол-
ной грудью, идти навстречу 
всем ветрам, творить, само-
совершенствоваться, любить! 
Улыбайтесь друг другу и да-
рите окружающим душевное 
тепло – именно так, как это 
делали наши студенты.

И совсем-совсем напосле-
док. Первокурсники, мы вами 
гордимся! Очень! 

Анастасия Мехонцева 

>>
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международные связи

Наша группа BEST-Екате-
ринбург была основана в да-
леком 1998 году. Когда еще 
большинство русских людей 
не имели представления о том, 
что такое интернет, один сту-
дент нашего университета Ма-
рат Фатхулин, увлекающийся 
новыми технологиями, обна-
ружил в великой сети интер-
нета сайт www.BEST.eu.org. 
C тех пор жизнь нашего вуза 
приобрела яркий оттенок! В 
УрГПС начала активно раз-
виваться международная дея-
тельность.

Поначалу это была мало-
численная группа, только на-
чинающая разбираться во 
всей структуре BEST. В 2000 
году наша группа стала пол-
ноправным участником BEST. 
Шли годы, группа развивалась 
и вот уже в мае 2011 года мы 
праздновали 13-й день рож-
дения! 

Сегодня локальная груп-
па BEST-Екатеринбург функ-
ционирует как реальная ком-
пания. В ее структуре есть 
президент, совет, главные ор-
ганизаторы. Ежегодно нами 
составляется годовой план ме-
роприятий, бизнес-план ожи-
даемых финансовых расходов. 
Чего только нет в таком пла-
не на год: мотивационные дни, 
международная научно-прак-
тическая конференция, инже-
нерные соревнования, День 
Карьеры и много других ин-
тересных проектов с участием 
иностранных студентов.

На сегодняшний день в 
деятельности группы актив-
но принимают участие свыше 
30 человек, в год организуется 
10 мероприятий локального и 
международного уровней. Мы 
привлекаем наших студентов к 
участию в академических кур-
сах в Европе. За прошлый год 

Вперед вместе с BEST!
55 лет – солидный возраст! Каких только коллективов, организаций, секций не образовалось в универси-

тете за все это время! Но больше всего я горжусь тем, что в нашем вузе с каждым годом развивается 
международная деятельность, частью которой является международная студенческая организация BEST – 
Board of European Students of Technology, Ассоциация студентов технических вузов Европы. BEST был создан в 
апреле 1989 года, во время берлинского съезда будущих физиков и математиков. Тогда BEST насчитывал около 
10 технических вузов. Сегодня их количество приближается к сотне, а количество участников – к трем ты-
сячам. Основными направлениями работы BEST являются дополнительное образование, вовлечение студен-
тов в образовательный процесс, карьерная поддержка студентов. 

максимум по количеству зая-
вок, поданных студентами Ур-
ГУПС, был достигнут весной 
2011 года, составив 37 мотива-
ционных писем. Члены нашей 
группы BEST-Екатеринбург 
активно участвуют во внут-
ренних мероприятиях BEST.

В ближайших планах – 
проведение локального этапа 
инженерных соревнований с 
привлечением студентов из 
филиалов УрГУПС. Поэтому, 
если ты хочешь проявить тео-
ретические знания на прак-
тике, показать гениальность 
инженерной мысли, ощутить 
дух соревнования и получить 
главный приз – поездку на ре-
гиональный этап, то не упус-
кай свой шанс и принимай 
участие в нашем проекте 6 или 
7 декабря! В эти же дни прой-
дет День карьеры. Те, кто за-
интересован в поиске работы, 
обучении за рубежом, карье-
ре ученого, должен непремен-
но посетить это мероприятие. 
В марте мы планируем меж-
дународную научно-практи-
ческую конференцию, на ко-

торую приедут студенты евро-
пейских технических вузов.

От лица всей нашей груп-
пы хочу выразить слова ис-
кренней благодарности наше-
му дорогому университету за 
поддержку в реализации ме-
роприятий и поездок на ме-
ждународные события. Мы 
очень рады, что на протяже-
нии стольких лет УрГУПС соз-
дает условия и предоставляет 
возможности для выражения 

мыслей и идей, поддержива-
ет культ знаний и стремление 
к успеху.

Мы поздравляем УрГУПС 
с юбилеем и желаем продол-
жать соблюдать верность тра-
дициям, сохранять умение от-
кликаться на веяние времени, 
идти вперед и работать на пер-
спективу! With BEST wishes! 

Екатерина Деркач,
президент BEST-

Екатеринбург-УрГУПС
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творческие коллективы

В 2003 году было набрано 12 «апосто-
лов» юмора, которых возглавил Алексей 
Бердник. Достижений у новой команды 
было много, они, как и первый состав, 
начали с фестиваля команд КВН Сверд-
ловской области «Уральская Шызгара», 
где заняли 3 место. Далее – городские, 
областные игры… В 2008 году команда 
КВН УрГУПС «Парк текущего периода» 
участвовала в Международном фестива-

Мы продолжаем КВН!
12 декабря 1998 года – официальная дата рождения команды КВН Ур-

ГУПС «Парк текущего периода». В этот день они впервые вышли 
на городскую сцену, приняв участие в фестивале команд КВН Свердлов-
ской области «Уральская Шызгара», и победили. Так что первый состав 
совсем не комом вышел. Тогда капитаном команды был Сергей Светла-
ков. В первом составе команды было более десяти человек, они прини-
мали участие во всех мероприятиях вуза, города, области. 

ле команд КВН «КиВиН-2008» в г. Сочи, 
где вошла в число 72 команд из 555 ко-
манд России, ближнего и дальнего зару-
бежья во второй тур фестиваля. 

Как утверждал великий философ 
Кант, «мир изменчив» – и состав нашей 
команды тоже сменился. 28 октября 2010 
года на Фестивале Лиги КВН «Бигуди» в 
городе Нижний Тагил дебютировал но-
вый состав «Парков». В нем собрались 
почти все факультеты нашего универси-
тета, но капитанство взял в свои руки Ген-
надий Курочкин – активист ЭТФ, а вся 
административная работа «свалилась» на 
активистку ФУПП – Веру Охлупину. Уча-
стники нашего состава не похожи друг на 
друга, это и помогло создать нам такую 
яркую команду КВН.

А теперь поподробнее о нас. 
Анна Баранова – представительница 

прекрасного пола, очень яркий, позитив-
ный, а главное – безбашенный участник 
нашей команды.

Геннадий Курочкин – капитан коман-
ды. Решающее слово берет на себя. Из со-
тен идей, которые рождаются на репети-
ции, способен создать что-то целое.

Карина Новых – еще одна яркая 
представительница нашей команды. По-

хоже, у нее в школе была «5» по труду: 
только она за час до выступления может 
создать любой реквизит из всего, что 
окажется у нее под рукой.

Вера Охлупина – самый шустрый и 
оперативный участник состава. Пока все 
решали, кто же станет администратором, 
Вера уже за день до этого поняла: им бу-
дет она. 

Александр Рубцов – скептик коман-
ды. Генератор самых нестандартных 
идей. Это внешне. А в душе он просто 
«веселый гном».

Евгений Шуклин – самый яркий уча-
стник состава. Это не удивительно, он же 
рыжий! В любое время дня и ночи заря-
жает команду энергией и позитивом.

Андрей Валов – все звуки исходят 
от него. Как вы догадались, он наш зву-
карь.

Совсем недавно к нам присоедини-
лось несколько талантливых, веселых и 
находчивых первокурсников: Иван Кис-
лицын, Сергей Конунников и Кирилл 
Сидоров. Ребята активно вливаются в 
состав нашей команды.

Весь прошлый год мы вливались 
в сферу КВН, набирались опыта, учи-
лись, создавали новый юмор. Мы участ-
вовали в различных играх, фестивалях, 
как в Екатеринбурге, так и в области. 
В сентябре этого года, собрав весь ма-
териал воедино, мы осознали, что го-
товы к чему-то большему и были при-
глашены на Лигу КВН «Жигули» в Са-
мару. Это был наш первый серьезный 
выезд. Город оказался очень красив, 
впечатлил и обилием памятников ар-
хитектуры. Организация самого фести-
валя была на высшем уровне. Состяза-
лось очень много сильных команд, с ко-
торыми мы быстро подружились. Фес-
тиваль прошел на яркой и позитивной 
волне, его итогом для нас стал проход в 
Лигу «Жигули». Но принять участие в 
этой лиге мы не смогли, так как на Ура-
ле нас ждал ежегодный областной фес-
тиваль «Уральская Шызгара». Он год за 
годом собирает на сцене дворца молоде-
жи десятки самых сильных команд КВН 
города и области. В этом году заявок на 
участие было более сорока, но на сцену 
гала-концерта вышло всего 22. Редак-
тором был Сергей Ершов (для тех, кто 
не понял, – это папа Леры из сериала 
«Реальные пацаны», участник команды 
КВН «Уральские пельмени»). Мощным 
зарядом перед игрой стали слова губер-
натора Свердловской области А.С. Ми-
шарина: «Мы избрали этот курс, что-
бы наш регион был известен в России 
и за рубежом. Для этого нам еще нуж-
на хорошая команда КВН, которая бу-
дет прославлять Екатеринбург и род-
ной Урал».

Мы очень довольны своим выступле-
нием, как и зритель. Оно запомнилось не >>
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После успешных высту-
плений на факультетской 
«Весне УрГУПС» ребята ре-
шили попробовать организо-
вать танцевальный коллектив 
«Street Beat». Коллектив тан-
цевал в эстрадном, джазовом 
и современном направлении 
танца. 

В сентябре 2007 года ру-
ководителем команды Пав-
лом Петровым было приня-

Танцевальная команда «RайоN 32»
Команда «RайоN 32» была создана осенью 2005 года студентами электроме-

ханического факультета. Изначально коллектив собрался еще весной 2005 
года и первые свои номера представил на «Весне» ЭМФ, которые потом прошли 
в гала-концерт «Весна УрГУПС-2005». Постановщиком, хореографом ребята из-
брали тогда студента электромеханического факультета Павла Петрова, ко-
торый танцевал  в стиле джаз-модерн и пробовал себя на поприще уличных на-
правлений танца. 

то решение перейти на другое 
направление – street dance. 
Коллектив переименовался в 
команду «RайоN 32», состав 
танцоров был набран факти-
чески с нуля. Принципы, ма-
нера, стиль танца были изме-
нены полностью. Это было 
связано с тем, что street dance 
как направление является 
красивым, модным, ярким, 
эмоциональным, сложным, 

а также требует хорошей фи-
зической подготовки, коорди-
нации, соответствующей пла-
стики тела.

На сегодняшний день ко-
манда продолжает традиции 
street dance, танцует в таких 
стилях, как Hip-Hop, House, 
Popping, Breaking. Но что-
бы все это освоить, ребятам 
приходится оттачивать базу 
этих направлений каждую 

тренировку. Все связано еще 
и с тем, что изначальная база 
танцев у российских танцо-
ров неправильная. В каждом 
стиле есть определенная база. 
К примеру, если танцевать тот 
же самый хип-хоп с «класси-
ческой» спиной и «выворот-
ными» ногами – то это будет 
уже эстрада. Street dance – это 
прежде всего эмоции, выра-
жение и передача твоего внут-
реннего состояния. 

Также мы ведем работу 
над постановками танцеваль-
ных номеров. Обычно это 
стрит-шоу. На каждое боль-
шое мероприятие УрГУПС 
команда старается ставить 
различные номера.

Команда «RайоN 32» – 
участник практически всех 
УрГУПСовских, межвузов-
ских, а в последнее время 
еще и городских фестива-
лей и конкурсов: «Олимпия», 
«Уральская Студенческая 
Весна», «Session», «Аэлита 
УрГУ», «Екатеринбургские 
родники», а также конкурсов 
между филиалами УрГУПС. 
Неоднократно команда была 
лауреатом и победителем этих 
мероприятий. 

На этом ребята не соби-
раются останавливаться, в 
ближайших планах – разви-
тие в танцевальной техни-
ке, постановка новых номе-
ров. «RайоN 32» ждет всех, 
кто любит street dance, лю-
бит танцевать, любит музы-
ку! Главное – не унывать, не 
зацикливаться на неудачах 
и продолжать развиваться! 
Танцуйте себе в удовольст-
вие! 

Павел Петров

только залу, но и спонсору «Шызгары» – 
програмному директору радио «СК». На 
следующий день наш капитан был при-
глашен в утреннее шоу «UltraDance», где 
весело и бодро провел прямой эфир вме-
сте с диджеем радиостанции. Он расска-
зал интересные факты о нашей команде, 
поделился планами на будущее. 

Кстати о будущем. Буквально каждый 
день у нас расписан по часам. В ноябре – 
«Кубок мэра» в городе Нижний Тагил, 
«Уральские горы юмора» в Екатерин-

бурге. Декабрь тоже будет насыщенным: 
начнутся игры в дивизионе, в наших пла-
нах – посетить Челябинск на уральской 
лиге КВН «Снежные Буераки» и обяза-
тельно выступить на сцене родного уни-
верситета на новогоднем концерте. 

В январе следующего года мы пла-
нируем принять участие в XXIII Между-
народном Фестивале команд КВН «Ки-
ВиН-2012» в городе Сочи. 

Расслабляться нам некогда, нужно 
много писать. Создавать юмор на самом 

деле не сложно, но создать такой, кото-
рый понравится всем – вот главная зада-
ча настоящего квнщика. 

Мы чтим прошлые заслуги и пости-
гаем новые вершины. 

Спасибо родному университету за 
поддержку в любых наших начинани-
ях! 

Мы продолжаем КВН! 

Команда КВН 
«Парк текущего периода»

>>
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сПорт

Игры вызвали живой интерес лю-
бителей оранжевого мяча. Давно уже 
на паркете спорткомплекса УрГУПС не 
встречались женские команды вузов же-
лезнодорожного транспорта. Наша ко-
манда продемонстрировала блестящую 
игру, и, не проиграв ни одной встречи, 
стала победителем этого престижного 
турнира. На второе место поднялась ко-
манда Иркутска, третьими стали девуш-
ки из Самары. Команда ДЮСШ № 3 – 
потенциальные студентки УрГУПС – вы-
ступала вне конкурса.

В составе нашей команды играли и 
победили: Елена Козлова (М-319), Елена 
Ядринцева (ОБ-517), Наталья Матвеева 
(Э-517), Ольга Лапаева (ПиЭ-517), Да-
рья Глазырина (Шс-418), Яна Гарипо-
ва (СЖД-319), Елена Гаранова (Д-339), 
Даля Акумбаева (Ша-428), Александ-
ра Скрипай (В-210), Екатерина Артемо-
ва (Шс-517). Лучшим игроком команды 
признана Мария Глазырина (Уп-210) – 
капитан команды.

Тренер-преподаватель Я.В. Чуб до-
вольна физической подготовкой, с кото-
рой входят в новый сезон ее воспитанни-
цы. А девчонки великолепно смотрятся 
в новой игровой форме, которую приоб-
рел для команды университет. 

Женщина украшает спорт, она от-
носится к нему как к высокому искусст-
ву, заставляя грубоватого зрителя поза-
быть разрушительный азарт и задумать-
ся о прекрасном. Женщине не тягаться с 

УрГУПС 55 лет в дружбе со спортом
В этом году нашему вузу исполняется 55 лет. Столько же существует в УЭМИИТ-УрГАПС-УрГУПС кафедра «Физ-

воспитание». В рамках юбилейных празднований был проведен турнир вузов железнодорожного транспор-
та России по баскетболу среди женских команд. В соревнованиях приняли участие сборная команда Самарско-
го государственного университета путей сообщения, Иркутского государственного университета путей 
сообщения, Детская юношеская спортивная школа № 3 и сборная команда нашего университета.

мужчиной в скорости и физической силе, 
но за артистизм у нее всегда будет десять 
баллов.

Ее слабая рука может сделать боль-
ше, чем целая гора перекаченных мус-
кул, и мы благодарны вам, девчонки, 
за безупречную игру в увлекательном 
спектакле под названием женский бас-
кетбол!

После игры состоялся спортивный 
праздник, посвященный 55-летию ка-
федры «Физвоспитания». Игровой зал 
заполнили приглашенные гости, ветера-
ны-преподаватели кафедры, выпускни-
ки разных лет, сегодняшние студенты и 
спортсмены.

Уральский государственный универ-
ситет путей сообщения напрямую при-
частен к судьбе нашего города, к судьбе 
России. Сколько замечательных и знаме-
нитых людей вышли из его стен. Спор-
тивные команды УрГУПС – это кузни-
цы кадров не только для спорта высо-
ких достижений, но я для высшего ко-
мандного состава железнодорожной от-
расли. В разные годы в командах нашего 
вуза выступали нынешние директора и 
президенты крупных транспортных ком-
паний, ведущие и главные специалисты 
в службах, отделениях и департаментах 
ОАО «РЖД». 

Много теплых слов было сказано и 
представителями родственных железно-
дорожных вузов.На вечере присутство-
вали наши друзья и партнеры, с которы-

ми кафедру связывает любовь к спорту и 
верная, проверенная годами дружба. 

Человек всегда стремился к совер-
шенству, порождая на этом пути про-
изведения высокого искусства, научные 
открытия и технологические рекорды. 
Спорт – это тоже дорога совершенства, а 
произведения искусства здесь рождают-
ся уже за гранью обычных человеческих 
возможностей. Люди, переступившие эту 
грань, становятся спортивными легенда-
ми, а их имена – историей. 

Таких людей в истории УрГУПС за 
55-летнюю историю было немало, их 
можно объединить в символическую 
Звездную сборную команду нашего 
вуза.

Сложно за время, отведенное для 
праздника, назвать всех, чьими имена-
ми гордится университет, кто приносил 
в копилку спортивной славы УЭМИИТ-
УрГАПС-УрГУПС очки. За 55 лет суще-
ствования кафедры таких спортсменов 
очень много. Спасибо вам, мы всех пом-
ним!

Сегодня кафедра физвоспитания – 
это здоровый крепкий коллектив еди-
номышленников под руководством за-
ведующего кафедрой, «Отличника фи-
зической культуры и спорта», обла-
дателя почетного знака «За заслуги в 
развитии культуры и спорта», заслу-
женного работника физической куль-
туры РФ Александра Владимировича 
Евсеева, который более 40 лет работа- >>
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ет в нашем вузе на благо студенческого 
спорта. За время своей работы он под-
готовил 24 кандидата в мастера спор-
та, 17 мастеров спорта РФ и 2-х масте-
ров спорта международного класса по 
минифутболу.

Большой вклад внес в развитие фи-
зической культуры и расширение мате-
риальной базы Иван Иванович Гетман-
ский – доцент, тренер сборных команд 
по легкой атлетике, по арм спорту и пау-
эрлифтингу, тренер высшей категории, 
«Отличник физической культуры», на-
гражденный грамотой министра путей 
сообщения, заслуженный работник фи-
зической культуры РФ, Ветеран труда. 
Им подготовлено 9 мастеров спорта РФ 
по армрестлингу и 15 мастеров спорта по 
пауэрлифтингу.

Больше двадцати лет успешно тру-
дится на кафедре Татьяна Юрьевна Сте-
пина – доцент, тренер сборной команды 
по плаванию. За время работы ею подго-

товлено 3 мастера спорта РФ и 12 канди-
датов в мастера спорта.

Все преподаватели и сотрудники ка-
федры были отмечены грамотами и бла-
годарностями от Министерства физиче-
ской культуры, спорта и молодежной по-
литики Свердловской области, от Управ-
ления по развитию физической культу-
ры спорта и туризма г. Екатеринбурга, 
от Управления по развитию физической 
культуры, спорта и туризма Железнодо-
рожного района г. Екатеринбурга.

Настоящим украшением праздника 
стали выступления спортивных и танце-
вальных коллективов. Открыло праздник 
выступление команды «УрГУПС-Юни-
ор» с упражнениями по футбольному 
фристайлу, а солист Олег Загидулин, иг-
рок команды «Виз-Синара-Дубль», уди-
вил всех собравшихся виртуозным вла-
дением мячом. 

Всех гостей, друзей спорта поздрави-
ла сборная команда по аэробике – чем-

пионка Универсиады-2010 среди вузов 
г. Екатеринбурга в классическом виде аэ-
робики, серебряный призер Чемпиона-
та г. Екатеринбурга и обладатель брон-
зы на Чемпионате Свердловской облас-
ти, тренер команды Екатерина Петров-
на Скворчук. 

Свое искусство собравшимся пода-
рили воспитанники ТЦ «Аист» – Ели-
завета Лагочева и Артем Иванов; фи-
налисты Кубка Европы среди профес-
сионалов спортивных бальных танцев, 
чемпионы Италии 2011 года, Анна Во-
рожцова и Дмитрий Завьялов. Хочет-
ся также добавить, что Аня в свое время 
была членом сборной команды по армс-
порту, чемпионкой Универсиады Екате-
ринбурга, а нынче трудится ассистентом 
на кафедре «Экономика транспорта». 

Танцевальная команда «Район 32» не 
осталась в стороне от юбилея и высту-
пила перед собравшимися с современ-
ным хип-хопом.

Девчонки из ансамбля «Омега» под 
руководством Натальи Лазаревой «за-
жгли» своим танцем «Мужичок с гар-
мошкой» всех собравшихся.

Анна Ажаурова, студентка ФЭУ, по-
разила завораживающим танцем в вос-
точных ритмах.

Ярким завершающим аккордом 
праздника стало выступление коллек-
тива отделения спортивной аэробики 
детской юношеской спортивной школы 
«Динамо» Железнодорожного района. 
Слова «Давай, Россия, вперед, давай...» 
звучали как напутствие и призыв ко всем 
собравшимся!

Спасибо всем тем, кто принял уча-
стие в подготовке и организации юби-
лейных мероприятий – в первую оче-
редь, это преподаватели и сотрудники 
кафедры «Физвоспитание» и спортком-
плекса. Спасибо администрации универ-
ситета за поддержку инициативы про-
ведения женского баскетбольного тур-
нира и спортивного праздника! Благода-
рим сотрудников издательства УрГУПС 
за своевременно предоставленную кра-
сочную печатную продукцию, председа-
теля профкома студентов Андрея Кома-
рова за помощь в праздничном оформ-
лении холла и зала спорткомплекса и ру-
ководителей танцевальных коллективов 
за участие в вечере! Большое спасибо на-
шим друзьям и партнерам! 

Пусть всем нам сопутствует удача, 
никогда не покинет оптимизм и желез-
ное здоровье! 

Е.Я.Егоренко, учебный мастер 
кафедры физвоспитания

>>


